
COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 
du 6 Mai 2024 

° ° ° 
Le vingt six mars deux mille vingt-quatre, à dix-neuf heures, le conseil municipal de la commune de 
VANDEUIL, s'est réuni à la mairie, sous la présidence de François Mourra, Maire. 
 
Etaient présents : F. Mourra, C. Moreaux, D. Mareigner, H. Fournaise, G. Novak, V. Panier,  
Excusés : I. Chevalier, C. Gérard, E. Griffon, F. Servagnat 
Secrétaire : V.Panier 
 
APPROBATION DU PROCES VERBAL : 
 
Le conseil approuve à l’unanimité le procès-verbal de la dernière réunion de conseil.   
 
DEMISSION DE MATHIEU DUBOIS 
 
Le Maire informe le conseil qu’il a reçu un courrier de Mathieu Dubois lui annonçant sa démission du 
conseil municipal, car sa situation professionnelle ne lui permettant plus d’exercer cette mission. 
Conformément à la procédure, le Maire a pris acte de ce courrier qu’il a transmis au Préfet. 
 
POINT SUR LES TRAVAUX 
 

- Enfouissement du réseau MT de la rue de Sachs 
C’est le SIEM, responsable de ce réseau, qui a confié à l’entreprise CTP le soin de procéder à cet 
enfouissement. Aucun problème majeur n’est apparu, lors des réunions de chantier auxquelles le 
Maire a participé. Ces  travaux sont en phase terminale et ont été correctement réalisés. Un seul petit 
retard a été constaté à cause de la nécessité d’élaguer une haie en bout de la rue de Sachs. 
Cette opération est coordonnée avec l’enfouissement de cette même ligne MT sur le territoire de 
Jonchery sur Vesle.  
 

- Maintenance du réseau MT 
ENEDIS avait programmé cette opération de maintenance, qui concerne les communes de Jonchery 
et de Vandeuil. Malheureusement, l’implantation de groupes électrogènes, destinés à alimenter le 
village pendant cette intervention, s’est effectuée sans concertation. L’installation d’un groupe au 
milieu de la commune, à proximité d’une habitation, a généré de fortes nuisances. 
De plus, une panne sur l’alimentation en gasoil de ce groupe a été la cause d’une coupure générale 
de courant de 12 H. Ces travaux ont quand même pu s’achever dans les délais prévus.   
 

- Travaux de réfection de la route de Serzy  
L’entreprise a programmé ces travaux à partir du 3 juin. Ils concernent la reprise de la voirie qui 
présente des failles liées à un mouvement de terrain. Un arrêté a été pris pour interdire la circulation 
pendant cette période. Une information a été diffusée sur l’application « Ma mairie en poche ». 
 

- Enduisages de la liaison Vandeuil-Jonchery en passant par Irval 
Ceux-ci sont prévus pour l’été prochain. 
 

- Installation de tables de pique-nique 
L’association des sentiers de randonnées a proposé à la maire de Jonchery d’installer sur deux 
parcelles dont elle est propriétaire, des tables de pique-nique. Les deux terrains sont situés d’une part 
en face la déchetterie de Jonchery, et d’autre part à la sortie de Vandeuil, rue d’Irval. 

ORANGE 

- Extinction du réseau cuivre : 
Le Maire a rencontré le directeur territorial de la Marne d’Orange qui l’a informé de la prochaine 
fermeture du réseau cuivre des télécommunications. Cette opération se fera en plusieurs phases : 

o Fermeture de la commercialisation (fin janvier 2026) 
o Fermeture technique (fin janvier 2027) 

A cette date, les habitants devront avoir migré vers la fibre, qui sera une solution pour la téléphonie. 
Le Maire propose de publier un article dans le prochain bulletin, afin de sensibiliser les habitants. 
 
 
 



 
- Incident : 

Le Maire informe qu’Orange lui a adressé un courrier pour l’informer qu’un vol de câbles avait eu lieu 
dans le secteur et que cela était susceptible de pénaliser les usagers qui sont connectés au réseau 
cuivre (analogique et ADSL). 
La mairie a publié cette information sur l’application « Ma mairie en poche ». 

CRECHE DE JONCHERY 

Le Maire indique que l’association Familles Rurales de Jonchery (AFR) lui a envoyé un courrier, de 
même qu’aux Maires des communes concernées, au sujet des difficultés financières que rencontre 
son association pour le fonctionnement de  la crèche. En effet, jusqu’à présent, la subvention 
accordée par la commune de Jonchery, en complément des participations des familles, de la CAF 
(Caisse d’Allocations familiales) et de la MSA (Mutualité Sociale Agricole), permettait d’équilibrer ce 
budget. L’inflation impactant les salaires, et les coûts des fournitures, ainsi que la diminution du 
nombre de contrats aidés contraignent l’AFR à solliciter une contribution financière de la part des 
communes d’origine des familles. 

Pour information, il est impossible à l’association d’augmenter les participations des familles à cause 
de l’imposition d’une grille tarifaire par la CAF. 

Aussi, l’association demande une participation aux communes de 1 500 € par enfant et par année. 
Actuellement 3 enfants sont concernés pour la poursuite de leur cycle. 

Après débat, le conseil regrette cette position de la CAF. Il décide d’accorder cette aide financière en 
2025 pour les enfants déjà inscrits au cours de l’année 2024. Pour les années suivantes, cette 
participation sera discutée lors des votes des budgets. 

QUESTIONS DIVERSES  

Problème de la grue, rue de la Robe 
Dominique Mareigner a pris contact avec le conciliateur. Celui-ci a envoyé un courrier à Monsieur 
Landrieux, qui a répondu qu’il envisageait de changer sa grue dans les semaines à venir. Le 
conciliateur l’a encouragé à contacter la mairie pour les formalités éventuelles. 
 
Problème des frelons asiatiques : 
Dominique Mareigner tient à disposition des habitants des pièges pour capturer ce type de frelons.  
Quelques-uns sont déjà opérationnels dans le village. 

 


